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Investigación no pudo acreditar que fue homicidio

Tribunal Oral en Lo Penal absolvió a Cristian Muñoz del
cargo de homicidio por la muerte de Susan Sanhueza

Absuelven a imputado
por muerte de mujer
en archivo municipal

El 26-02 en  San José de Mariquina,  región de Los Ríos:
Emili Montenegro asegura que ya está
lista para el gran Nacional de Atletismo
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PUTAENDO
Alta turbiedad del canal
La Compañía obliga a
nuevo corte de agua
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Anuncian limpieza de calles:
Municipio detectó 180
vehículos abandonados
en distintos sectores
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Gobernador Claudio Rodríguez:
Coordinan acciones
para recuperar humedal
en el sector de Pío Río
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Lo instalan el viernes:
El Municipal estrenará
marcador electrónico en
duelo Uní Uní - Melipilla
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Por Convergencia Social:
Darío Cuevas presenta
su candidatura para
concejal en Putaendo
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Emblemático recinto:
La recuperación del
abandonado Estadio
Fiscal ya no es utopía
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SANTA MARÍA
Con centro de reciclaje
celebran día mundial de
educación ambiental

 Pág. 12

LA FOTO CURIOSA.- Fueron varios de nuestros fieles lectores quienes la tarde de este
lunes llamaron a la Redacción de Diario El Trabajo para expresar su temor o extrañeza,
tras percatarse que en la vereda de Avenida O’Higgins, frente a una conocida funeraria,
permanecía un féretro totalmente nuevo junto a varias bolsas plásticas al parecer de
basura. Cuando llegamos y consultamos por el inusual uso a esta caja mortuoria, se nos
explicó que a causa de las lluvias del fin de semana el agua llenó el sarcófago y se
malogró, por lo que fue destinado a la basura. (Foto Roberto González Short)
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Educación en palabras simples
Habilidades sociales

Saber de tu país es una
tarea de todos, conside-
rando además que lo esen-
cial de la identidad de un
pueblo, está en el recono-
cimiento de sus raíces. Es
por ello entonces que tene-
mos el privilegio de contar
con algunos observadores
eruditos en la materia, es
decir, quienes se han dedi-
cado a sostener el buen
gusto por conservar la sa-
biduría y enseñanzas que
deja la historia, como lo es
sin duda, la historia de
Chile.

En este universo abiga-
rrado hay figuras señeras
que han marcado los linea-
mientos generales de
nuestra historia: sin duda
la obra más relevante ha
sido la de Barros Arana.
Muchas de sus hipótesis se
mantienen aún vigentes, y
la más fundamental de to-
das ellas es, sin duda, su
cronología, en la cual se
organiza positivamente la
serie más amplia de datos
que se dispone actualmen-
te (tal vez esta sea la razón
de su actual reedición).
Aunque la distinción entre
una Pre-historia de Chile,
Conquista, Colonia se pue-
da encontrar ya bosqueja-
da en las crónicas del siglo
XVII y XVIII, es Barros
Arana quien desarrolla
más sistemáticamente un
criterio evolutivo, de un
tiempo (uni)lineal, de un
progreso marcado por eta-
pas: de la edad de piedra a
la edad del hierro, de la
barbarie a la civilización,
del mito a la ciencia, etc.
Historiadores recientes
como Sergio Villalobos no
escapan a esta visión de
nuestro pasado. La mejor
prueba de ello es la mane-
ra negativa de entender a
los ‘pueblos originarios’:
pura carencia o puro cuer-
po (Encina)

Navegar por este mar, sí
que trae novedades, ya que
en un país lleno de pendien-
tes como el nuestro, se ne-
cesitan reconocimientos
como para dar con el equi-
librio y significado de los

hechos que por ahora, nada
tienen de extraños ante una
seguidilla de decisiones que
por décadas suman hasta
llegar a evidentes lugares y
tiempos perturbadores.

¿Estamos preparados
para una «nueva historia»
donde el mito y la religión
no sean puro opio o excelsa
ideología? ¿Se han dado las
condiciones sociales y cul-
turales para una nueva his-
toria donde la voz de la ra-
zón vaya de la mano de la
voz mítica y poética? ¿Es
posible una nueva historia
donde las «dimensiones ét-
nicas» de Chile puedan es-
tructurar una trama dialó-
gica? El autor, al menos en
el Exordio, se muestra es-
céptico:

Esta sociedad sigue
queriéndose pensar a sí
misma en términos holís-
ticos [...] prefiriendo ser
gobernada «desde arriba»
según la última de las ver-
siones y fórmulas tecno-
cráticas, revolucionarias y
modernizantes ofrecidas,
hoy por hoy, en el «mer-
cado». Mientras persista
esta tendencia, un tanto
agotadora y perniciosa,
me temo que habrá nece-
sidad de una historia del
viejo tipo: una historia
quetrate de encontrar un
sentido, una sensatez y
una sensibilidad, una his-
toria que nos pueda decir
desde dónde venimos y
adónde vamos. Una histo-
ria que ponga su impron-
ta en la libertad, en la mo-
deración y en el discurso
racional y sensible.

Dado que las tumul-
tuosas manifestaciones de
un pueblo inquieto y más
aprendido, tienen coloca-
da su idea de verse dentro
de un modelo a lo menos,
lleno de detalles que co-
rregir, es bueno que los
lectores especialmente jó-
venes, entiendan que esto
no tiene nada de improvi-
sado. Este, en definitiva,
puede ser una de las lec-
ciones mejor captadas en
el libro, que por poco no
queda.

Pero ¿cuál sería el pro-
pósito más preciso de esta
Historia General que nos
propone Alfredo Jocelyn-
Holt? No es el que le dio
Barros Arana, es decir, el de
una «historia total», sino
una «reflexión siempre par-
cial», pero no por ello me-
nos ambiciosa:

A lo que verdadera-
mente aspiro es desentra-
ñar el sentido, el filosófi-
co, cultural y metahistóri-
co, que pueda explicar
nuestro devenir histórico a
partir de un silencio histó-
rico, mítico y poético ini-
cial. Lo que propongo, en
definitiva, es una historia
del sentido de la historia
de este país.

Éste es el marco general
que sirve para entender la
estructura general de la
obra, que está dividida en
tres partes: «Cosmos»,
«Ecumene» y «Epos». Las
dos primeras crean el mar-
co para la última, la epope-
ya de la Conquista. En con-
cordancia, el lenguaje que
va a dominar en este volu-
men será el épico (se nos
promete que en los futuros
«habrá giros hacia perspec-
tivas más cómicas o trági-
cas»).

Las concordancias ha-
cen buen atributo a estas
alturas, de ello no cabe
duda, pero en el camino de
la lectura, propone nada
más que un cierto placer a
ver este País de valles, como
el privilegio de los arriesga-
dos, y por supuesto, la fuen-
te misma de admiración e
inspiración para quienes
quieran aportar otro grano
de arena como lo hace nues-
tro gran y reconocido His-
toriador.

Terminemos esta reseña
con una pregunta ¿esta nue-
va narrativa de nuestra his-
toria eclipsa a la que se
construyó al alero del para-
digma positivista inaugura-
do por Barros Arana? Pien-
so que no, pero sí creo que
pone en evidencia sus va-
cíos, sus incongruencias y
sus valores.

@maurigallardoc

Podemos encontrar
habilidades sociales bási-
cas como el saber escu-
char, iniciar una conver-
sación, mantener una
conversación, formular
una pregunta, dar las gra-
cias, presentarse, presen-
tar a otras personas, em-
patía, dialogar, etc., pero
también encontramos
habilidades sociales
avanzadas como pedir
ayuda, participar, dar ins-
trucciones, seguir ins-
trucciones, disculparse,
convencer a los demás,
dar tu opinión sobre lo
que piensas al respecto,
etc. Es importante desta-
car y hacer la diferencia
de las habilidades socia-
les, ya que hoy en día es
crucial que sean trabaja-
das en nuestros estudian-
tes, ya sea en el hogar o
en los establecimientos
educacionales.

Las habilidades so-
ciales son conductas
para conseguir un obje-
tivo ante situaciones so-
ciales que nos permiten
comunicarnos con el
resto de las personas
desde la confianza en sí
mismo a como poder
responder con asertivi-
dad considerando la ca-
pacidad de la empatía,
pero en pleno siglo XXI,

con una pandemia mun-
dial que ha cambiado de
raíz nuestras vidas, es que
necesitamos más que nun-
ca trabajar y desarrollar
las habilidades sociales.
Resulta paradójico ver que
aún en educación aprende-
mos mucho conocimiento,
que probablemente nunca
más se vuelva a utilizar, y
por otro lado todo apunta
a que tenemos que cam-
biar la educación, pero po-
cos, por no decir ninguno,
se atreve a hacerlo desde el
desarrollo de otras habili-
dades para la vida como lo
son las sociales. No hemos
dado el valor a las habili-
dades sociales sobre todo
en el mundo de nuestros
estudiantes, ya que su uti-
lidad va mucho más allá de
sólo ponerlas a prueba en
el mundo profesional y/o
laboral, sino que ayuda a
resolver conflictos de con-
vivencia. Parece contradic-
torio que cada vez encon-
tramos más instituciones
para mitigar los golpes so-
ciales de nuestros niños,
hogares de menores, etc.
pero no hemos atacado de
raíz el tener que entregar
herramientas para la vida
y todo lo que esto conlle-
va, especialmente hoy en
día cuando nuestros niños
tienen acceso a una infini-

dad de información y ante
lo cual si no canalizamos
bien, ellos se pierden.

Desarrollar habilidades
sociales en nuestros niños
y/o educandos significa que
le entreguemos las herra-
mientas para adquirir con-
fianza, desarrollar mayor
asertividad, trabajar la au-
toestima para expresarnos
con firmeza y efectividad,
manejar técnicas de auto-
control emocional, trabajar
nuestra inteligencia emo-
cional y saber relajarnos
durante diálogos más ten-
sos. Aún estamos en deuda
con este tipo de educación
en nuestros estudiantes y
niños, producto de la pan-
demia algunas luces han sa-
lido a flote, pero se debe to-
mar con mayor responsabi-
lidad y con una definición
de Estado que permita inte-
grarla de manera definitiva
en la educación de todos
nuestros niños.

«La realidad de los de-
más, no reside en lo que te
muestran, sino en lo que no
saben mostrarte: Y si de
veras quieres comprender a
los demás, no escuches lo
que dicen, sino lo que ca-
llan». Khalil Gibran, poe-
ta, novelista, ensayista, filó-
sofo y pintor nacido el 6 de
enero de 1883 en Bisharri
(Líbano).
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Municipio detectó 180 vehículos abandonados en distintos sectores de la comuna

El mapa muestra la ubicación de los vehículos catastrados, pudiendo apreciarse aquellos sectores de la comuna con mayor
concentración de vehículos en estado de abandono.

De acuerdo con este primer catastro, se estima que existen 500 vehículos abandonados en
la comuna, 180 de los cuales ya han sido detectados.

• Levantamiento lo realizó personal del
Departamento de Fiscalización y del pro-
grama de Seguridad Pública, por instruc-
ción del alcalde Beals.

Funcionarios del Depar-
tamento de Fiscalización y
del programa Comunitario
de Seguridad Pública, reali-
zaron el primer levanta-
miento de datos sobre la
caracterización, ubicación y
cuantificación de vehículos
abandonados en la vía pú-
blica, catastro que contiene
la ubicación de 180 móviles
en notable estado de aban-
dono, con registro fotográ-
fico y sus respectivas paten-
tes, en el caso que éstas exis-
tan.

Este trabajo se desarro-
lló durante los meses de
noviembre y diciembre de
2020, que también identifi-
có aquellos sectores de la
comuna con mayor concen-
tración de vehículos en es-
tado de abandono.

De acuerdo con este pri-

mer catastro, se estima que
existen 500 vehículos aban-
donados en la comuna.

Este levantamiento fue
un requerimiento efectuado
por el alcalde Christian
Beals, entendiendo que los
vehículos abandonados ge-
neran externalidades nega-
tivas para los vecinos, veci-
nas y transeúntes.

Sumado a que son focos
de plagas, delincuencia,
consumo de alcohol y dro-
gas, sirven para esconder
incluso bienes robados, en-
torpecen la circulación tan-
to en calles como pasajes de
la ciudad lo que puede con-
llevar en accidentes de trán-
sito, además de afectar el
medio ambiente y el entor-
no de cada uno de los ba-
rrios en donde existen este
tipo de vehículos en estado de abandono. Precisamente, la ins-

trucción entregada por la
administración es que a
partir de estos datos se im-
pulse un programa más es-
tricto que incluye menos to-
lerancia a la obstrucción de
la vía pública y a una mayor
limpieza de los espacios co-
munes, de acuerdo con las
normativas contenidas en el
artículo 161 de la Ley de
Tránsito y a la ordenanza N°
16 de la Municipalidad de
San Felipe, las que permiten
ejercer acciones para proce-

der al retiro de estos vehí-
culos.

El coordinador del pro-
grama comunitario de segu-
ridad pública, Alexis Gue-
rrero, indicó que este pro-
grama consistirá en jorna-
das de limpieza y rescate
público para contribuir al
mejoramiento de la sensa-
ción de seguridad de las per-
sonas y dar respuesta a rei-
terados reclamos de la co-
munidad por la existencia
de este tipo de vehículos en
estado de abandono.

Añadió que, junto con
esto, se pretende establecer
un flujo continuo de retiro
de vehículos, por ello, se
hace un llamado a denun-
ciar su existencia en la Ofi-
cina de Atención Ciudada-
na, al correo
autoabandonado@muni
sanfelipe.cl o a través de la
aplicación Atento Muni.

Guerrero comentó que
las primeras acciones de
este programa de retiro se
comenzarán a desarrollar a
mediados de febrero.

11º 28º

13º 32º

14º 33º

14º 32º

14º 30º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Alta turbiedad del canal La Compañía obliga a nuevo corte de agua en Putaendo

El canal La Compañía colapsó y obligó a suspender el suministro de
agua potable este domingo en Putaendo, situación que se repitió ayer
lunes y parte de la madrugada de hoy.

· Esval informó que las condiciones del caudal su-
perficial impiden su captación, por lo que sólo se
están utilizando fuentes subterráneas para mante-
ner con agua a gran parte de la comuna.

El subgerente zonal de Esval,
Rodrigo Lastra, informó que las
fuertes lluvias del fin de semana
en la zona cordillerana, generaron
un aumento en la turbiedad del
canal La Compañía, situación que
obligó a realizar un corte parcial
del suministro de agua potable en
algunos sectores de Putaendo.

Según indicó Lastra, «la tur-
biedad en el caudal ha superado
en cuatro veces más lo que cual-
quier planta puede tratar en con-
diciones normales. Esto nos ha
llevado a realizar un enorme es-
fuerzo para sostener el sistema de
producción sólo con fuentes sub-
terráneas, las que estamos utili-

zando a máxima capacidad y nos
permiten mantener con agua al
70% de los hogares en la comu-
na».

El ejecutivo explicó que «pese
a lo anterior y dada la situación
del canal, debemos realizar un
corte transitorio en algunos sec-
tores de la comuna, a partir de las
16 horas de este lunes (ayer), que
serán diferentes a los afectados
ayer (domingo), con el fin de no

interrumpir el suministro en los
mismos hogares. De no haber in-
convenientes, esperamos norma-
lizar nuestro servicio a las 4 de la
madrugada de mañana (hoy)
martes».

La suspensión del suministro
abarcó a los siguientes sectores de
la comuna: José Antonio Salinas,
Sahondé, Calle Vieja, Valle Pu-
taendo, Villa Los Olivos y Rinco-
nada de Silva.
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Gobernador coordina acciones para recuperar humedal en sector de Pío Río

Gobernador de San Felipe, Claudio Rodríguez, se reunió con representantes de la familia
propietaria del Fundo Pío Río; junto a profesionales de Conaf y SAG para definir trabajo de
recuperación de humedal recientemente afectado por incendio.

• Tras realizar evaluación de terreno recien-
temente afectado por incendio, con apoyo
de SAG y Conaf se busca realizar plan de
intervención

Tras el incendio que
afectó hace algunos días
durante la madrugada un
terreno ubicado en la ribe-
ra sur del Río Aconcagua, a
la altura del Fundo Pío Río
en San Felipe, el goberna-
dor Claudio Rodríguez
ha impulsado la iniciativa
de recuperar dicho sector,
especialmente consideran-
do la riqueza ecológica pre-
sente en el lugar.

Es así como la autoridad
provincial ha dado inicio a
un proceso que ha logrado
reunir a diferentes actores,
ya sean públicos como pri-
vados, para así intervenir el
terreno afectado con el pro-

pósito de rescatar este hu-
medal de propiedad de la fa-
milia Marín.

Fue así como luego de
un encuentro remoto, la se-
mana pasada se concretó
una visita a terreno, en-
cuentro en el cual participa-
ron representantes de la fa-
milia propietaria, además
de profesionales de Conaf y
el SAG, quienes junto al go-
bernador Rodríguez anali-
zaron la situación actual

para planificar el trabajo
que se llevará a cabo en el
paño afectado.

«Esta fue una actividad
interesante y muy impor-
tante, porque va a tener
una trascendencia. Allí
analizamos en terreno de
qué manera podemos cola-
borar para recuperar este
humedal que fue incendia-
do, pero que además pro-
ducto de las sequías prolon-
gadas, se ha visto merma-
do, por lo que tomamos in-
teresantes medidas para
iniciar este proceso, las que
se irán apreciando dentro
de los próximos meses»,
adelantó el gobernador.

En este sentido, Rodrí-
guez precisó que como par-
te de los acuerdos tomados
en esta reunión, se encuen-
tran que «en primer lugar,
los dueños del fundo Pío Río
van a hacer una solicitud a
Conaf para poder iniciar un
proceso de arborización,

donde esta entidad verá la
parte técnica, en el sentido
de seleccionar las especies
arbóreas que sean las más
adecuadas para ubicar en
este lugar, de manera tal
que cuando se recupere el

nivel de la capa freática se
puedan mantener estas es-
pecies con vida y no pere-
cer por la inundación. Así
que es lo que técnicamente
ya se va a comenzar a bus-
car y de esa manera, de for-

ma aliada entre privados y
servicios públicos, vamos a
poder iniciar la recupera-
ción de este importante hu-
medal para el equilibrio
medioambiental local»,
puntualizó.
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Estadio Municipal estrenará marcador electrónico para duelo Uní- Melipilla

El alcalde Christian Beals en una visita al Estadio Municipal, recinto que contará con un
moderno tablero electrónico a partir de este viernes.

• Tal como se comprometió el alcalde
Christian Beals con la dirigencia del uní
uní, este viernes se instalará el tablero,
con una inversión que bordea los 12 mi-
llones de pesos.

Este viernes 5 de febre-
ro se instalará el marcador
electrónico en el Estadio
Municipal, con una inver-
sión que bordea los 12 mi-
llones de pesos y que se es-
trenará para el partido del
domingo 7 frente a Melipi-
lla.

Lo anterior fue uno de
los compromisos que reali-
zó el alcalde Christian
Beals durante la reunión
que sostuvo con el presiden-
te de Unión San Felipe,
Raúl Delgado, dirigido a
generar un trabajo que per-
mita al club albirrojo jugar
sus partidos como local en
las condiciones que exigen
los estándares actuales.

El objetivo no sólo es
realizar mejoras al reducto
deportivo, emplazado en
Avenida Maipú, también
asfaltar la calle que llega
hasta el complejo deportivo
de Unión San Felipe, el que
día a día es ocupado por
cientos de niños que son
parte de sus series inferio-
res.

Asimismo, el municipio,
a solicitud del jefe comunal,
iniciará el estudio de facti-
bilidad para construir un
nuevo estadio en los terre-
nos del ex fundo La Peña, lo
que se espera se consolide
antes de fin de año.

El marcador de fútbol
tiene una dimensión de 5,50
metros de largos y 2,75 me-
tros de alto, que estará res-
guardado en un gabinete de
aluminio, con un sistema
electrónico a base de módu-
los, con control de tiempo y
con dígitos LED de alto bri-
llo, entre otras característi-
cas.

El alcalde Christian
Beals reiteró que esto fue un
compromiso con la dirigen-
cia del club albirrojo, «la
instalación de un marcador
electrónico, con sus respec-

tivos controladores, con-
fiando que esté funcionan-
do para el partido del do-
mingo.

«Vamos a ir progresiva-
mente mejorando el estadio,
el último estudio que se de-
sarrolló demostró que no era
factible una reparación por-
que superaba los costos, por
eso, vamos a ir por un esta-
dio nuevo y este recinto lo
vamos a mejorar para que
sigan realizándose encuen-
tros deportivos», comentó.
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El 26 de febrero en  San José de Mariquina, Región de Los Ríos:

Emili Montenegro asegura estar lista para el gran Nacional de Atletismo
No todas son malas no-

ticias en Aconcagua, a las
que ya muchos están acos-
tumbrados desde que la
pandemia Covid se instaló
en el mundo. Hoy martes
queremos informar sobre la
única atleta sanfelipeña que

nos estará representando en
el próximo Nacional de At-
letismo 2021 que se realiza-
rá el próximo 26 de febrero
en la comuna de San José de
Mariquina en la 14ª Región
de Los Ríos, hablamos de la
sanfelipeña de 19 años de

edad, Emili Montenegro
Díaz, mayor de dos herma-
nas y estudiante de la carre-
ra Terapia Ocupacional en
Universidad de Aconcagua.

«VOY POR EL ORO»
Diario El Trabajo ha-

bló la mañana de este lunes
con la joven deportista,
quien nos atendió en su casa
de habitación, detuvo su en-
trenamiento y explicó cómo
ha enfrentado esta pande-
mia tanto en lo personal
como en lo deportivo.

«Este año 2020 fue
muy duro para todos, es-
pecialmente para los artis-
tas y deportistas, en mi

caso me afectó mucho, me
desanimé harto, mis pa-
dres me compraron una
máquina para correr
(Walk running), y así pude
estar entrenando durante
los meses de encierro», co-
mentó Montenegro.

- ¿Desde cuándo y
cómo te has instalado
en las pistas de atletis-
mo?

- Empecé hace poco más
de dos años con este tema
de correr, me inscribí en el
Aconcagua Running y gra-
cias a ello he podido parti-
cipar en comunas como
Panquehue, Calle Larga,
San Felipe, Limache, Viña

del Mar y otras ciudades. He
ganado varias competencias
en mi categoría que es la 6K.

- ¿Este 2020 cómo te
trató en lo deportivo?

- El año empezó bien,
clasifiqué al Nacional 2020
en enero, ya en el mismo
logré el segundo lugar, y
como ya estuve clasificada
paso este año automática-
mente al Nacional de San
José de Mariquina, y este
año voy por el Oro, no me
conformaré con menos, al

menos esa es mi meta, pues
me he preparado harto.

- ¿Cómo te están sa-
liendo las cosas con el
patrocinio y el apoyo?

- De momento me está
patrocinando una empresa
local llamada Ich Will, y este
lunes el Municipio me reci-
bieron para gestionarme
una beca, o sea para finan-
ciarme parte de los gastos
de mis entrenamientos, lo
cual agradezco mucho.
Roberto González Short

NUESTRA CAMPEONA.- Aquí vemos a la única atleta san-
felipeña que al parecer este año nos representará en el Na-
cional de Atletismo en la 14ª Región de Los Ríos.

NADA LA DETUVO.- Con esta máquina de correr nuestra
amiga Emili Montenegro logró entrenar fuerte durante los
meses de encierro.

La joven campeona nos mostró este lunes una parte de su
amplio medallaje. Quienes quieran apoyar y patrocinar a esta
prometedora atleta, pueden llamarla al +56 9 8645 6551.
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EXTRACTO

Por Decreto (Exento)
MOP. Nº 1462,de 28 de
diciembre de 2020,  se
desistió de la expropiación de
los lotes N°s1 y 2, ordenada
por Decreto (Exento) MOP.
N°567, de 08 de julio de 2019,
por no ser necesarios para la
obra. La publicación se
efectúa en cumplimiento a lo
dispuesto en los artículos 7°
y 32° del Decreto Ley N°2186,
de 1978. Fiscalía MOP.

REMATE
Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, a través de videoconferencia se
rematará, próximo 23 febrero 2021, 11:00 horas, propiedad ubicada en
Bucalemu, Comuna y Provincia San Felipe, denominado Honorato Norte,
a nombre de Alicia del Carmen León Brito, inscrita fs.1829 Nº 1969 Regis-
tro Propiedad Conservador Bienes Raíces San Felipe, año 2014. Mínimo
para subasta: $231.000.000.-, que se pagará al contado, dentro quinto día
hábil contado desde fecha subasta. Los interesados en participar en la su-
basta deberán efectuar el depósito de la caución en la cuenta corriente del
Tribunal, conforme al porcentaje fijado en las bases respectivas, con una
antelación de dos días a la fecha del remate y deberá acompañar por me-
dio de un escrito ingresado por vía de oficina judicial virtual: 1.- Compro-
bante que acredite haber rendido la garantía correspondiente. 2.-Propor-
cionar un correo electrónico para coordinar su participación en la subasta.
La subasta se realizará por videoconferencia, por lo que el participante
deberá contar con un computador o teléfono, con cámara, micrófono y au-
dio del mismo equipo y conexión a internet. Demás bases y antecedentes
autos Rol 1735-2015, caratulados "FRUTEXPORT con LEON". Dánisa
Ordenes González, Secretaria Subrogante.

Respaldado por el Partido Convergencia Social:

Darío Cuevas presenta su candidatura a concejal por Putaendo
Hoy martes queremos

presentar a nuestros lecto-
res a uno de los putaendi-
nos que este año 2021 pre-
senta su candidatura a con-
cejal de Putaendo, apoyado
por el Partido Convergencia
Social, proyecto político que
nació al alero del nuevo
Frente Amplio. Se trata del
joven Darío Cuevas Va-
lencia, sociólogo y presi-
dente del directorio de la
Corporación Cultural de
Putaendo, donde dirige la
gestión del Centro Cultural
Profesor Bernardo Parra
Leiva y coordina el trabajo
que se realiza en la Biblio-
teca Alejandrina Carvajal y
las Salas Museográficas.

Entre otras iniciativas
de Cuevas, hoy podremos
mencionar que él ha logra-
do dar impulso a lo que será
el primer Museo Comunita-
rio en Putaendo, luego de
adjudicarse en forma suce-
siva dos fondos museográ-

ficos de cerca de 25 millo-
nes en total. Cabe decir que
la corporación se ha desta-
cado por su trabajo en con-
junto con escuelas y organi-
zaciones en el rescate de tra-
diciones, arte y cultura.

DARÍO, SANGRE
JOVEN

Este joven durante 2016
trabajó en la elaboración del
Pladeco de Putaendo, don-
de nos cuenta que «me
reencontré con mi pueblo y
conocí de extremo a extre-
mo las necesidades de Pu-
taendo. Esto me motivó a
presentar mi candidatura
para poder trabajar de
manera más cercana con
las comunidades desde el
Concejo Municipal de Pu-
taendo», indicó Cuevas.

- ¿Qué has logrado
en materia del patrimo-
nio y cultura de Putaen-
do?

- Soy uno de los funda-
dores de la Alianza tras la
Ruta de la Libertad, la cual
busca poner en valor el re-

lato histórico de la hazaña
del Ejército de Los Andes en
suelo putaendino, buscando
hacer de este relato un po-
tente constructor de identi-
dad de la ciudad y de recur-
sos para el turismo. En los
últimos meses, esta alianza
logró posicionar al Cruce de
Los Andes en el continente
europeo, en colaboración
con la Embajada de Francia
y Fundación Napoleón.

- ¿Y cómo has traba-
jado con los grupos cul-
turales de la zona?

- Bueno, entre otras ta-
reas, me encuentro también
colaborando con el Colecti-
vo Bestiario Rural, con el fin
de construir un proyecto
para el fomento del arte
como actividad económica
rentable.

-  ¿Cuáles y cuántos
son los ejes de su pro-
puesta de trabajo?

- Mi candidatura tiene
tres ejes principales: Bien-
estar y cultura; Fiscaliza-
ción y Participación.

- ¿Cuál es tu visión de

Darío
Cuevas
Valencia,
sociólogo,
candidato a
concejal por
Putaendo.

ciudad para Putaendo?
- Putaendo debe ser un

lugar donde se pueda vivir
bien. Por años nuestra co-
munidad ha sido relegada
de las grandes decisiones, el
agua sigue siendo un con-
flicto permanente entre ve-
cinos que divide y empobre-
ce; nuestras comunidades
han desarrollado vidas dig-
nas a los pies de las monta-
ñas, sin embargo, transpor-
tarse es todo un desafío,
cuesta menos llegar a San
Felipe que al centro de Pu-
taendo. Por otro lado, la sa-
lud en Putaendo todavía
enfrenta desafíos. Se hace
necesario llegar con mayor
efectividad a los lugares ru-
rales, fortalecer el desarro-
llo infantil y finalmente co-
laborar con nuestros adul-
tos mayores. En Putaendo
poseemos las capacidades,
cualidades y recursos para
tener una mejor ciudad, por
eso priorizamos las gestio-
nes en agua (potable y rega-
dío), salud, transporte y vi-
vienda, ya que no puede ser
que viviendo en una de las
comunas más grande de la
Quinta Región, los putaen-
dinos no tengan dónde vi-
vir. Familias jóvenes tienen
que ir tras el sueño de la
casa propia a otra comuna
o esperar años por una vi-
vienda, por eso yo, Darío
Cuevas, propongo entablar
un lazo cercano con los co-
mités de viviendas para que

el Municipio sea un ente que
colabore con acciones con-
cretas con ellos, como arti-
cular redes de ayuda con
fundaciones, movimientos
u ONG, más el apoyo para
la recaudación de fondos
propios.

- ¿Palabras de cierre
para dejar claro a nues-
tros lectores cuál es tu
‘Cable a Tierra’?

- En este desafío la pro-
moción y desarrollo de la
cultura debe ser un elemen-
to fundamental con el que
se buscará generar empleos
en el turismo y en el patri-
monio. Para ello es necesa-
rio promover proyectos que
rescaten nuestras tradicio-
nes e identidad propia, con
el fin de resaltar entre otras
opciones turísticas y, junto
con ello, colaborar activa-
mente para construir un
mercado sustentable de los
bienes culturales, donde ac-

tividades como las artes
sean debidamente remune-
radas y promovidas, junto
con atraer turistas y forta-
lecer el ingreso familiar. Por
último, si queremos lograr
esto necesitaremos cada
peso. Por eso la eficiencia y
transparencia serán nuestra
fuerza, no se puede perder
ningún peso, porque los ne-
cesitamos todos, y más allá
de los dineros, en el último
tiempo se ha evidenciado la
desconfianza del pueblo con
la autoridad, esto debido en
gran medida a la falta de
participación ciudadana,
nosotros esperamos cons-
truir un Municipio y un
Concejo que sea abierto,
transparente y por sobre
todo participativo, no que-
remos que después de votar
todo quede allí, esperamos
trabajar codo a codo con las
y los vecinos de Putaendo.
Roberto González Short
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Investigación no pudo acreditar que fue homicidio:

Absuelven a imputado por muerte de joven al interior del archivero municipal
Debido a que no fue po-

sible para la fiscalía acredi-
tar que se trató de un homi-
cidio, el Tribunal Oral en Lo
Penal de San Felipe absol-
vió a Cristian Muñoz
Muñoz del cargo de homi-
cidio en su contra por la
muerte de Susan Sanhue-
za Aravena, la joven que
fue encontrada sin vida en
el archivero municipal el 28
de febrero del año 2017.

La información la entre-
gó el abogado defensor par-
ticular del joven acusado,
Matías Mundaca, quien
señaló que «el Tribunal
Oral en lo Penal de San Fe-
lipe absolvió a Cristian
Muñoz Muñoz del cargo de
homicidio que se le hizo en
su contra y que lo tuvo 3
años y 10 meses sujeto a
privación de libertad. Esti-
mó el tribunal que la fisca-
lía no logró probar ni logró
investigar, ni menos pro-
bar que había ocurrido un
homicidio, de manera que
esto indudablemente hace
más fuerza a la teoría de la
defensa que siempre postu-
lamos nosotros, que no es-
taba acreditado el homici-
dio», dijo Matías Mundaca,
abogado defensor.

ALGO DE CONTEXTO
El abogado recordó que

el hecho por el cual su re-

Matías
Munda-

ca,
abogado
defensor

del hoy
absuelto
Cristian
Muñoz

Muñoz.

Susan Sanhueza Aravena,
cuyo cuerpo fue encontrado
al interior del archivo del Juz-
gado de Policial Local de San
Felipe, ubicado en calle Prat
al llegar a Traslaviña.

Cristian
Muñoz
Muñoz,
cuando
entraba al
Juzgado
de
Garantía
de San
Felipe.

presentado estaba siendo
acusado, ocurre el día 28 de
febrero del año 2017, «en
circunstancias en que am-
bos jóvenes concurrieron
hasta el archivero del juz-
gado de policía local de San
Felipe, lugar donde efecti-
vamente al parecer indican
todos los antecedentes mé-
dicos, la presunta víctima
sufrió un shock producto
que no se había inyectado
su insulina y bueno en com-
pañía de Cristian Muñoz…
Cristian Muñoz en su con-
dición de Asperger no supo
qué hacer, no supo prestar-
le ayuda, huyó del lugar, se
asustó, en fin. Todo eso hizo
que la policía se centrara en
buscarlo a él como autor,
cuando en verdad debiesen
haber investigado más lí-
neas de investigación que
eran evidentes, entonces la
policía se  centró en buscar
un autor, lo hizo confesar
que había estado en el lu-
gar, pero en definitiva y
después de rendida toda la
prueba y después de 11 días
de juicio -11 días duró este
juicio-, el tribunal oral se-
ñaló que no se había com-
probado el homicidio y
tampoco se había investi-
gado bien, de manera que
claramente nos dio la razón
en cuanto a que siempre
sostuvimos nosotros que no

había en primer lugar nin-
gún motivo para que se co-
metiera un homicidio», in-
dica.

Justificó esto último se-
ñalando que ambos jóvenes
eran amigos, animalistas,
compartían muchos objeti-
vos, intereses; «de manera
que no había ningún moti-
vo que este homicidio hu-
biese sido cometido, tampo-
co habían signos ni el sitio
del suceso ni el cuerpo de la
víctima, antecedentes o in-
dicios que indicaran que
hubo un estrangulamiento
o que hubo una sofocación
o que había heridas de de-
fensa, no había ningún in-
dicio de eso, por lo que el
tribunal estimó que no ha-
bía ningún acto homicida y
que lamentablemente no se
había podido esclarecer la
causa de muerte de la vícti-
ma. Es muy triste porque se
trata de muchachos que te-
nían problemas, que se
apoyaban entre sí con las
dificultades que tenían en la
vida; para ninguno de los
dos había sido una vida
muy fácil, mi representado
es un muchacho con Asper-
ger, con múltiples dificulta-
des; esta niña también dia-
bética, en fin es una pena,
es una lástima lo que ocu-
rrió desafortunadamente
para la víctima  por cierto,
pero en definitiva se esta-
bleció que aquí no hubo nin-
gún delito, que Cristian
Muñoz no cometió ningún
homicidio, por lo tanto es
inocente del cargo que se le
hizo», aseguró el abogado
Mundaca.

Recordar que en sus ini-
cios este caso causó contro-
versia respecto a la imputa-
bilidad del joven acusado.
Para el fiscal a cargo de este

caso, Eduardo Fajardo
de la Cuba, el acusado era
imputable, es decir se le po-
día acusar y juzgar, en tan-
to para la defensa el adoles-
cente era inimputable. Res-
pecto a lo anterior, el abo-
gado Mundaca dijo que el
Tribunal, al apreciar que no
había ningún delito, no se
pronunció si era imputable
o no.

- ¿Su defendido y hoy
absuelto, qué recuerda
de ese día?

- Lo recuerda perfecta-
mente, de hecho él declaró
en juicio.

- ¿Qué dijo?
- Perfectamente contó

tal como había sido su pri-
mera declaración, contó que
efectivamente llegaron ahí a
conversar íntimamente por-
que tenían problemas los
dos, y en un momento de-
terminado la víctima se des-
plomó. Él no creyó en este
desplome, pensó que esta-
ba haciendo un poco de tea-
tro, le estaba jugando una
broma, se retiró al primer
piso, estuvo alrededor de
una hora y cuando volvió se
dio cuenta que la presunta
víctima estaba ya fallecida.
Y luego de eso, en una acti-
tud estereotipada propia de
personas que son animalis-
tas, hizo lo mismo que ha-
cían con los animalitos que
encontraban muertos, trató
de envolverla en una bolsa.
Esa fue la conducta que él
hizo, por lo tanto esa con-
ducta no es constitutiva de
homicidio, por lo tanto así
lo declaró el tribunal, te-
niendo en consideración los
informes médicos iniciales
que señalaban que efectiva-
mente no había ningún sig-
no  que hubiera habido al-
gún estrangulamiento ni

una asfixia ni una sofoca-
ción, nada por el estilo.

- ¿O sea la bolsa se la
coloca a Susan cuando
ella ya estaba fallecida?,
por lo que logro des-
prender de sus pala-
bras.

- Así es.
El abogado Matías Mun-

daca, aparte de lamentar la
muerte de Susan Sanhueza
Aravena, también lamenta
la cantidad de años que su
representado tuvo que estar
privado de libertad. Es por
eso que no descarta presen-
tar una acción judicial con-
tra el Estado de Chile, por-
que éste debe reparar los
días que estuvo privado de
libertad una persona ino-
cente.

Dice que su defendido
sufrió la furia cuando estu-
vo preso en una cárcel co-
mún donde tuvo muchas
agresiones. Sólo por medio
de un recurso de amparo
ante la Corte Suprema pudo
volver a un establecimiento
hospitalario. Porque el Mi-
nisterio Público insistía que
era una persona normal, en
circunstancias que tiene
síndrome de espectro autis-
ta.

Respecto a lo mismo,

manifestó que a su juicio se
está abusando de la prisión
preventiva.

El imputado, una vez
conocido el veredicto abso-
lutorio, recuperó su liber-
tad. En todo caso la lectura
de sentencia se leerá el día
08 de febrero en el Tribunal
Oral de en lo Penal de San
Felipe.

El cuerpo de Susan San-
hueza Aravena fue encon-
trado por un funcionario del
Juzgado de Policial Local de
San Felipe en el archivo ubi-
cado en calle Prat llegando
a Traslaviña.
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Pablo Vergara asegura que el Uní llega
impecable a la definición por el ascenso

La recuperación del Estadio Fiscal
ya no es una utopía

El reloj entró en su cuenta re-
gresiva para la primera final por
el ascenso en la que Unión San
Felipe buscará dar el salto al fút-
bol grande de Chile ante el buen
equipo de Melipilla.

Pablo Vergara es un uno de
los jugadores más experimenta-
dos en el plantel comandado téc-
nicamente por Héctor Roco
Lucero y compañía. El volante
chileno – trasandino sabe perfec-

tamente de su responsabilidad y
la asume con entusiasmo, tal
como lo hizo saber a nuestro me-
dio: «Es claro que los más gran-
des estamos obligados a poner la
cuota de experiencia necesaria;
los jugadores más grandes tene-
mos perfecta claridad que debe-
remos poner la experiencia nece-
saria en esta final», argumentó.

Es evidente que el duelo con-
tra los melipillanos ya está a la

vuelta de la esquina, y en el grupo
ya sienten que el desafío está muy
cerca: «Todo es alegría y satisfac-
ción por haber logrado el primer
objetivo que era quedar segundos,
para eso se hizo un esfuerzo gran-
dísimo que nos dejó a minutos de
poder consagrarnos; ahora hay
que coronar todo lo bueno que
hicimos durante la temporada
porque se nos viene el partido de
nuestras vidas», señaló.

Pablo Vergara es uno de los más experimentados dentro del novel plan-
tel sanfelipeño.

Más adelante el volante por la
izquierda dejó muy claro que si
bien es cierto respetan mucho al
rival, existe tranquilidad porque
«en el torneo nunca nos vimos
superados o pasados a llevar por
nadie, creo que todos los partidos,
incluso en los que anduvimos mal,
no nos pasó lo que por ejemplo le
sucedió a Rangers, que fue golea-
do (7-1) por Barnechea. Eso de-
muestra que tenemos un gran
equipo que mezcla de manera jus-
ta juventud y experiencia», agre-
gó.

Entre la hinchada y medio lo-
cal existe mucha ilusión que

Unión San Felipe logrará cambiar
de categoría, sensación que des-
cansa en que los sanfelipeños lle-
garán más enteros en la parte fí-
sica al haber tenido un alto de dos
semanas: «Es obvio que es una
ventaja que deberemos saber ad-
ministrar, Melipilla entró en un
gran desgaste físico y mental
para poder ganarse el derecho a
enfrentarnos. Nosotros hemos
tenido tiempo para planificar y
entrenar de manera perfecta
para esos encuentros que serán
los más importantes de toda la
temporada», concluyó el juga-
dor.

Un millonario proyecto permitirá recuperar el hoy desastroso Estadio Fiscal.

Dentro del marco de acción
de la actual administración mu-
nicipal, el deporte ocupa un lu-
gar de privilegio, y es por eso
que uno de los grandes objeti-
vos para el futuro es la recupe-
ración integral del Estadio Fis-
cal, recinto emblemático para
todos los sanfelipeños (as) que
en la actualidad luce a muy mal
traer debido a la nula preocu-
pación que en los últimos años
se ha puesto en ese centro de-
portivo.

Días atrás el alcalde Chris-
tian Beals dio a conocer que se
invertirán 6.500 millones de pe-
sos en el recinto que quedará com-
pletamente remozado y de prime-
ra categoría, permitiendo con ello
que los deportistas puedan prac-
ticar sus respectivas disciplinas en
instalaciones de primer nivel, con
altos estándares en materia de in-
fraestructura, ya que el Fiscal con-
tará  con una impecable pista de
recortán, canchas de fútbol, tenis,
piscina techada, gimnasio para el

básquetbol y voleibol, entre
otros.

Recuperar el Estadio Fiscal
es un proyecto de marca ma-
yor que en su primera etapa
contempla invertir en el gim-
nasio y la piscina, además de
obras de menor envergadura,
que irán en directo beneficio
no solo de los deportistas, sino
que los sanfelipeños en gene-
ral porque el Fiscal es un or-
gullo y motivo de preocupación
de todos.

DEPORTES
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Todo se puede conversar, solo se
necesita tener la disposición para hacerlo.
SALUD: El estrés puede ser eliminado con
deporte o solo con una simple caminata.
DINERO: Más cautela a la hora de aceptar
propuestas de terceras personas. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 11.

AMOR: Los celos deben ser en su justa me-
dida o pueden provocar un quiebre irrepara-
ble en la relación. SALUD: Una ducha ca-
liente ayudará a aliviar esos dolores a la es-
palda. DINERO: No pierda el foco hacia el
logro de sus metas. COLOR: Blanco. NÚME-
RO: 12.

AMOR: Si quiere ser feliz debe dejar de ver a
las personas con tanta desconfianza. No todo
el mundo anda con maldad. SALUD: Controle
su presión ocular, esto es algo peligroso si no
se tiene cuidado. DINERO: No se deje vencer
por la pereza en el trabajo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 5.

AMOR: Nunca será una pérdida de tiempo el
ponerse a pensar que es lo que quiere lograr
acercándose a esa persona. SALUD: Cosas de
salud que pueden ser superados con cuidados
básicos. DINERO: Si falta algo de dinero no se
angustie, ya aparecerá. COLOR: Lila. NÚME-
RO: 33.

AMOR: Si se toma el tiempo necesario para
solucionar las cosas con las personas todo aca-
bará en algo positivo. SALUD: La vida es her-
mosa y nadie debe convencerle de lo contrario.
DINERO: Buen inicio de día para quienes de-
sean iniciar proyectos postergados. COLOR:
Negro. NÚMERO: 2.

AMOR: El amor puede llegar sorpresivamente,
pero no olvide la importancia de la buena dis-
posición. SALUD: Esos achaques no deben
pasar a mayores y para esto deberá cuidarse
más. DINERO: Use sus habilidades para ver
cómo mejorar sus expectativas. COLOR: Gris.
NÚMERO: 4.

AMOR: Antes de ver que puede hacer para
mejorar la relación analice si sus sentimientos
no han cambiado. SALUD: Prepárese y organi-
ce actividades que le permitan salir un poco de
la rutina. DINERO: Si destinó algo para el aho-
rro no lo gaste en tonterías. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 13.

AMOR: Cuidado que las variaciones en el es-
tado anímico causan cierto grado de incerti-
dumbre en la pareja. Tenga cuidado. SALUD:
Se debe ser responsable al realizar activi-
dad física. DINERO: Recompensas en direc-
ta relación con su esfuerzo. COLOR: Verde.
NÚMERO: 18.

AMOR: No permita que ninguna energía ne-
gativa del entorno afecte su relación actual.
Proteja lo que tiene. SALUD: Cuidado con
esos trastornos del sueño. DINERO: Enfren-
te ese miedo a independizarse, le irá más bien
de lo que cree. COLOR: Amarillo. NÚMERO:
6.

AMOR: Cualquier pensamiento negativo pue-
de terminar afectando una relación. Aléjelos
de sus mente. SALUD: Cuidado con las mo-
lestias por temas de alergia. DINERO: Acom-
pañar cada tarea con esfuerzo y pensamien-
to positivo ayudará al éxito. COLOR: Magen-
ta. NÚMERO: 10.

AMOR: No dé pasos en lo sentimental sin
haber pensado las cosas en forma detenida
y consiente. SALUD: Las tentaciones no son
malas, solo no debe excederse demasiado.
DINERO: Cuidado con las pérdidas de dine-
ro ya que afectarán el resto del mes. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 19.

AMOR: Corte las ataduras que quedaron de
su relación anterior. SALUD: Complicacio-
nes de salud que irán pasando al transcu-
rrir el día. DINERO: Le conviene aplazar
algunas decisiones para que el futuro finan-
ciero se aclare un poco más. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 3.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Con nuevo centro de reciclaje celebran Día Mundial Educación Medioambiental

RECICLAR O MORIR.- De inmediato los niños de la comuna empezaron a llegar con residuos para reciclaje.

ELLOS SON EL FUTURO.- Este Punto Verde fue instalado al lado de una plazoleta de juegos para niños,
contiguo al gimnasio de la ciudad.

CON GRAN CAPACIDAD.- Estas ocho enormes bolsas al interior del conteiner reciben cada uno de los distin-
tos residuos para su reciclaje.

SANTA MARÍA.- Fue la ma-
ñana de este martes 26 de enero
de 2021 y coincidiendo con el Día
Mundial de la Educación del
Medioambiente, que la Munici-
palidad de Santa María y la em-
presa Vive Verde inauguraron
un punto de reciclaje ubicado a un
costado del gimnasio municipal de
dicha comuna aconcagüina.

Se trata de un repunte opera-
cional al plan de trabajo medio-
ambiental que el Municipio viene
desarrollando desde hace varios
años, aunado a las otras activida-
des que esta empresa realiza en
comunas como San Felipe, Pu-
taendo, Rinconada y Santa María
desde mayo de 2019 cuando fun-
dó su empresa.

EN EL LUGAR
Las cámaras de Diario El Tra-

bajo viajaron este martes a Santa
María para registrar el momento
de la inauguración, y hablar direc-
tamente con los protagonistas.

«En este Día Mundial de la
Educación Ambiental quisimos
inaugurar este punto de reciclaje
como una unión o alianza entre
la empresa privada y el Munici-
pio de la comuna, de la cual el
90% de la inversión es privada y
el 10% es municipal, en lo que ata-
ñe a cooperación. Este es un Plan
Piloto para ver cómo funciona
este acercamiento del reciclaje a
los vecinos (…) Acá en Santa Ma-
ría tenemos 18 puntos de recicla-
je para envases plásticos, espe-
cialmente en el área rural de la
comuna, nos ha dado tremendos
resultados, tenemos ruta cada 15

días los miércoles, en cada una de
estas rutas estamos recolectando
cerca de 280 kilos de residuos, o
sea, más de 550 kilos al mes», in-
dicó la fundadora y directora de
la empresa Vive Verde EIRL, Pa-
mela Pérez Toro.

También hablamos con el al-
calde Claudio Zurita Ibarra,
quien explicó a nuestro medio
que «dentro de nuestro trabajo
con el Secplac en tema del medio-
ambiente de la comuna, hace
tiempo venimos instalando pun-
tos de reciclaje de distintos tipos
de botellas y cartones donde co-
rresponden, y este martes esta-
mos logrando este importante
punto para reciclar cuadernos,
latas, cartones, plásticos y dia-
rios. Esto es una unión entre una
empresa privada y nuestro mu-
nicipio. Para la Municipalidad
de Santa María esto no tiene cos-
tos económicos, esta es una em-
presa que nos está cooperando y
por lo tanto lo que tenemos que
hacer es educar a nuestros veci-
nos para que vengan y deposi-
ten sus desechos en este punto.
Justamente en estos días esta-
mos licitando un tema muy im-
portante para reciclaje en Santa
María, para seguir en la línea de
proteger nuestro medioambien-
te, con la idea de sacar la menor
cantidad de basura posible. Este
tipo de iniciativas, más que ser
un llamado de nuestra sociedad,
resulta ser un llamado que nos
está haciendo el planeta para
que de una vez por todas tome-
mos consciencia y empecemos a
cuidar nuestros recursos natura-
les», recalcó Zurita, alcalde de la
comuna de Santa María.

SECPLAC AL FRENTE
Nuestro medio también habló

con el Secretario Comunal de Pla-
nificación Comunal (Secplac) de
Santa María, Eduardo León
Lazcano, quien al referirse al
tema señaló: «Importante seña-
lar que los vecinos están pidien-
do más puntos de reciclaje de los
que ya el Municipio ha instalado
a la fecha. Hoy, al colocar este
punto de reciclaje en conjunto con

la empresa Vive Verde, para darle
posibilidad a la comunidad de in-
corporarse a la Economía Circu-
lar, es importante hoy día que de-
jemos de producir basura, pues

tenemos recursos en nuestras ca-
sas y, si no los mezclamos, lo in-
corporamos de nuevo al sistema,
así que llamamos a la gente a
traer acá sus residuos, importan-

Directora de la empresa Vive Ver-
de, Pamela Pérez Toro.

Alcalde de Santa María, Claudio
Zurita Ibarra.

Secretario Comunal de Planifica-
ción Comunal (Secplac) de Santa
María, Eduardo León Lazcano.

te que cada basura esté clasifica-
da por su género, plástico, papel,
vidrio, aceite usado de cocina,
cartón y plástico», dijo León.
Roberto González Short


